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节省成本改变工艺
药厂不该铤而走险

“银杏叶事件”仍在持续发酵，国家食药

监局近日连发“三道金牌”，强调做好银杏叶

专项治理工作。为此，部分涉事企业也已启

动召回。在风波背后，记者了解到，由于改

变工艺能大幅压缩成本，使得相关企业敢于

铤而走险。同时，也折射出植物提取物行业

监管标准的缺失。

国家食药监总局重申，6 月 3 日以前召

回所有银杏叶问题药品。不仅调查药品市

场，还包括保健品市场，整顿范围继续扩大。

截至目前，“银杏叶”风波牵涉到至少

48 家银杏叶制剂生产企业和银杏叶提取物

生产企业，查处问题主要为用 3%盐酸代替

稀乙醇制备银杏叶提取物。国家食药监总

局通报称，擅自改变提取工艺，存在“分解药

品有效成分，影响药品疗效”风险。

涉及到具体的提取工艺标准，四川一位

药业人士说，企业先申报工艺，再进行制提，

这次暴露的问题就是“企业改变了申报的工

艺，没有经过允许，擅自变更”。

中国医药保健品进出口商会（以下简称

医保商会）中药部于志斌告诉记者，用3%盐

酸提取，每吨能够节约 4000 元成本。银杏

叶提取物企业的业内人士表示，这样不仅能

降低成本，还能提高出率，缩短基础工艺流

程时间。

工艺更改背后，是银杏叶提取物的标准

亟待完善。目前只有《中华人民共和国药

典》作为唯一标准，且业内只检测“有效成

分”，对非有效或有害成分不会主动检测。

》》》银杏叶事件涉事企业

桂林兴达药业有限公司、万邦德（湖南）

天然药物有限公司、仟源医药、方盛制药、云

南白药、海王生物、康恩贝、汉森制药，益佰

制药、信邦制药等。 据《每日经济新闻》

今年春节过后，深圳房价上涨的新

闻不断。尤其近两个月，深圳房价加速

上涨，部分热点地区房价已较去年三季

度上涨三成左右，已经到了全国业界共

知、当地购房者紧张、政府担心的程度。

于是，近日深圳市规划和国土资源

委员会发布消息称：近期出现“6 月 17

日我市将取消住房限购政策”的传言，

此为不实谣传，深圳市将继续执行现有

住房限购政策。将严格依法查处那些

通过故意制造“日光盘”等人为加剧供

求紧张的“捂盘惜售”等违法违规行

为。将推出系列措施全力保障房地产

市场健康有序发展，包括加快商品住房

预售审批，加快新增住宅用地供应等。

深圳官方的这一表态，主要传递出

一个信号：官方对于当地房价快速上涨

深感压力和担忧，所以抛出一套调控市

场的组合拳：一、辟谣，稳定市场情绪；

二、严查供应端的违规行为，打击部分

开发商；三、增加市场供应，缓解市场饥

渴。

对于此三招的效果，笔者并不乐观，

反而认为：未来半年至一年，深圳官方的

压力还将继续增加，成为“热锅上的蚂

蚁”，势不可免。原因可归结为三条：首

先，全国房

价上涨是基调。其次，

市场需求旺盛还将持续，除了自

住需求，投资需求也在逐渐入场。最后，

市场供应不给力。

综上所述，深圳房价领涨全国，还

将持续多个月份。北京、上海、广州的

房价也会跟着深圳明显上涨。后面还

将跟着更多的二三线城市。而深圳官

方，未来一年，注定将为高房价而纠结

和忧虑。

上海易居房地产研究院副院长

杨红旭

“潘谈会”上，小米科技

CEO 雷军、万 通 控 股 董 事

长冯仑以及 SOHO 中国董

事长潘石屹围绕当下的创

业进行了一番对话。雷军

的英语再一次被调侃，谈

及大学生创业时，他表示，

“大学生在大一的时候就

应该首先把英语学好，很

惭愧，我的英语太差，让母

校蒙羞了。”

雷军并不赞同大学生

辍学创业，他认为，大学生

就应该首先把知识学好，只

有基本功扎实了，才有可

能出现飞猪，辍学创业得

不偿失。

“我从 1989 年开始创

业，已经干了26年了。”雷军

不无感慨地说，“说实话，创

业真不是人干的事，都是阿

猫阿狗干的，一个正常人绝

对不会选择创业。因为一

旦选择创业，就选择了一个

无比痛苦的人生，压力、困

惑、别人的不理解甚至是看

不起，真正能走向成功的只

是极少数，绝大部分创业者

都成了铺路石。”

但是今天的创业不一

样 了 ，潘 石 屹 说“ 更 公 平

了”，过去的创业者好多都

是文化程度很低的，包括我

在内。现在大都是海归，名

牌学校毕业。过去创业主

要靠资源、关系，现在基于

互联网创业，更多靠能力，

更公平。

冯仑 则 认 为“ 已 经 有

点错位了”。冯仑说，过去

创 业 的 感 觉 是“ 流 离 失

所”，现在创业的感觉是“入

洞房”，要穿婚纱、有亲朋好

友的祝贺、还要大吃大喝，

最后还喝醉了，抱着谁也不

知道。创业的过程变成这

样其实有一点错位，真正

的创业不是这样的，进洞

房容易，过日子难，一辈子

有幸福就更难。

雷军谈大学生创业：

首先把英语学好
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资本市场创新
必然带来泡沫

中信证券全球首席经济学家彭文

生就实体经济和资本市场的关系、实

体经济和股市脱节，股市的大幅上升

能不能持续、资本市场创新和泡沫的

关系发表了自己的观点。

怎么看实体经济和资本市场的关

系。讲金融或者资本市场要服务实体

经济，从资本市场创新的角度来理解，

怎么来理解这两者之间的关系？

人类历史发展显示，在所谓金融

创新或者资本市场创新的阶段，资产

价格泡沫发生的频率也是增加的，泡

沫的程度也是增加。我们稍微回顾一

下历史，金融泡沫或者金融资产价格

的泡沫发生频率比较高的基本是两个

大的时期，一个是30年代之前凯恩斯

的政府干预经济这个时代之前，它的

最终顶点是1929年美国股市的崩盘，

再有一次金融资产泡沫发生比较频繁

的就是过去40年，从70年代末、80年

代初开始的全球经济自由化、金融自

由化所带来的这些金融资产，包括房

地产的泡沫。那为什么是这样？因为

金融创新它和整个制度的变革放松管

制是联系在一起的，而放松管制的其

中一个结果可能会带来过度的投机，

尤其是在这个过程中间杠杆率的上升

可能会是一个重要的传导机制。所以

我们在促进资本市场创新，促进资本

市场服务实体经济的过程中间，也要

关注控制风险或者控制泡沫的问题。

对于泡沫，我个人理解是两个：第

一是不可避免，这是金融市场或者资

本市场的一个内在的机制，什么样的

泡沫对经济长远发展是更有利的？我

自己的理解，最起码和房地产泡沫比

较起来，资本市场的泡沫相对来讲它

对未来经济发展促进可能更正面一

点，更好一点，因为它带来的是创新，

带来的是整个生产性、效率性的资本

累积和增加，而房地产泡沫对经济长

期的危害性应该是更大的。第二就是

我们要控制风险，要控制泡沫，或者控

制泡沫幅度，也和资本市场创新有关

系，包括注册制，包括加快 IPO 的进

程，增加供给，还有交易机制和交易产

品的增加。还有一点就是监管，包括

信息披露，包括市场监管力度加大，再

就是杠杆的问题，资本市场和房地产

市场也一样，也有控制杠杆来避免过

度的加杠杆所带来的资产价格的大

上、大下。 据《经济参考报》

深圳楼市疯涨的可怕后果


